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ABSTRAK 

Skripsi dengan judul ―Implementasi Gerakan Literasi Untuk Menumbuhkan 

Minat Baca di MI Wahid Hasyim Bakung Udanawu Blitar‖ ditulis oleh Yoana Novi 

Ismaya Devi, NIM 126205201057, Program Studi Pendidikan Guru Madrasah 

Ibtidaiyah, Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan, UIN Sayyid Ali Rahmatullah 

Tulungagung, Pembimbing Bagus Wahyu Setiawan, M.Pd. 

Kata Kunci: Implementasi, Minat Baca, Gerakan Literasi. 

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh fenomena bahwa guru dapat menjadi 

penggerak utama dalam meningkatkan minat membaca siswa dan membangun budaya 

literasi yang kuat di sekolah. Melalui Gerakan Literasi Sekolah, bertujuan agar siswa 

dapat mengembangkan kemampuan literasi yang baik, yang akan bermanfaat bagi 

mereka dalam kehidupan sehari-hari dan masa depan. Fokus penelitian ini adalah 1) 

Tahap perencanaan  gerakan literasi untuk menumbuhkan minat baca di MI Wahid 

Hasyim Bakung Udanawu Blitar 2) Tahap pelaksanaan gerakan literasi untuk 

menumbuhkan minat baca di MI Wahid Hasyim Bakung Udanawu Blitar 3) Tahap 

elvaluasi gerakan literasi untuk menumbuhkan minat baca di MI Wahid Hasyim 

Bakung Udanawu Blitar. Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dengan jenis 
penelitian studi kasus. Peneliti terjun langsung ke lokasi penelitian untuk menjadi 

instrumen utama dalam pengumpulan data yang diperlukan. Teknik pengumpulan data 

yang digunakan meliputi observasi, wawancara mendalam, dan dokumentasi. Data 

yang diperoleh dianalisis melalui beberapa tahapan: reduksi data dengan menguraikan 

sesuai fokus penelitian, penyajian data dalam bentuk naratif, dan penarikan kesimpulan 

pada tahap verifikasi data. 

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: (1) Tahap perencanaan minat baca 

melalui gerakan literasi sekolah meliputi, a) tim literasi sekolah terdiri dari membuat 

jadwal kunjungan perpustakaan, monitoring guru, serta hibah buku dari wali murid dan 

madrasah. b) perencanaan sumber daya manusia didalamnya ada potensi yang dimiliki 

guru. c) perencanaan sarana dan prasarana ada perpustakaan dan pojok baca dikelas, 

(2) Tahap pelaksanaan minat baca melalui gerakan literasi sekolah, meliputi a) 

kegiatan persiapan terdiri dari 1 pustakawan, 1 guru, serta seluruh siswa kelas 3, dan 

kegiatan membaca sebelum KBM selama 10-15 menit. b) pembiasaan baca yaitu siswa 

merasa senang dalam mengikuti kegiatan gerakan literasi sekolah serta pelibatan 

ekosistem pendidikan, c) kegiatan pengembangan yaitu memberi buku-buku baru 

diperpustakaan dan dipojok baca kelas serta memotivasi siswa supaya bersemangat 

dalam mengikuti kegiatan litersi sekolah. (3) Tahap elvaluasi menumbuhkan minat 

baca melalui gerakan literasi sekolah, evaluasi gerakan literasi sekolah yaitu dengan 

evaluasi harian, mingguan, bulanan siswa diminta untuk membaca maju ke depan 

kelas, dan setelahnya guru memberi reward berupa tepuk tangan kepada siswa yang 

sudah maju dan untuk evaluasi tahunan sekolah mengadakan lomba porseni yang ada 

kaitannya dengan kegiatan gerakan sekolah yakni lomba puisi. 
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ABSTRACT 

Thesis entitled ―The Role of teachers in fostering interest in reading through 

school literacy movement in MI Wahid Hasyim Bakung Udanawu Blitar " written by 

Yoana Novi Ismaya Devi, NIM 126205201057, Madrasah Ibtidaiyah Teacher Education 

Program, Faculty of Tarbiyah and Teacher Training, UIN Sayyid Ali Rahmatullah 

Tulungagung, supervisor Bagus Wahyu Setiawan, Magister.Education 

Keywords: Teacher Role, Reading Interest, Literacy Movement. 

This research is in the background by a phenomenon that teachers can be a 

prime mover in increasing students ' reading interest and building a strong literacy 

culture in schools. Through the school literacy movement, it is aimed that students can 

develop good literacy skills, which will benefit them in their daily lives and in the 

future. The focus of this study is 1) the planning stage of interest in reading through the 

literacy movement in MI Wahid Hasyim Bakung Udanawu Blitar 2) the implementation 

stage of interest in reading through the literacy movement in MI Wahid Hasyim Bakung 

Udanawu Blitar 3) the elvaluation stage of growing interest in reading through the 

literacy movement in MI Wahid Hasyim Bakung Udanawu Blitar. This study uses 

qualitative methods with the type of case study research. Researchers plunge directly 

into the research site to become the main instrument in collecting the necessary data. 

Data collection techniques used include observation, in-depth interviews, and 

documentation. The data obtained were analyzed through several stages: data reduction 

by outlining the appropriate research focus, presentation of data in narrative form, and 

drawing conclusions at the data verification stage. 

The results of this study indicate that: (1) the planning phase of reading interest 

through the school literacy movement includes, a) the school literacy team consists of 

scheduling library visits, teacher monitoring, and book grants from student guardians 

and madrasahs. B) Human Resource Planning in which there is the potential of teachers. 

c) planning facilities and infrastructure there is a library and classroom reading corner, 

(2) the implementation stage of reading interest through school literacy movement, 

includes a) preparatory activities consisting of 1 Librarian, 1 teacher, and all 3rd grade 

students, and reading activities before KBM for 10-15 minutes.  B) reading habit that 

students feel happy in following the activities of the school literacy movement and the 

involvement of the educational ecosystem, c) development activities that provide new 

books in the library and classroom reading corner and motivate students to be excited in 

following school literacy activities. (3) the elvaluation stage fosters interest in reading 

through the school literacy movement, the evaluation of the school literacy movement is 

by evaluating daily, weekly, monthly students are asked to read forward to the front of 
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the class, and afterwards the teacher gives a reward in the form of applause to students 

who have advanced and for the annual evaluation of the school held a porseni 

competition related to the activities of the school movement, namely the poetry 

competition. 
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 الملخص

أطشوحخ ثؼٕىاْ "دوس اٌّؼٍٍّٓ فً رؼضٌض الاهزّبَ ثبٌمشاءح ِٓ خلاي حشوخ 

ِحى الأٍِخ اٌّذسسٍخ فً ًِ وحٍذ هبسٍُ ثبوىٔغ أودأبو ثٍٍزبس" ثمٍُ ٌىأب ٔىفً إسّبٌب 

، ثشٔبِح ِذسسخ اثزذائٍخ ٌزؼٍٍُ اٌّؼٍٍّٓ ، وٍٍخ اٌزشثٍخ  ٢٥٠٥٦٢٥٦٢٦٢١دٌفً ، ٍُٔ 

ٍٓ سٍذ ػًٍ سحّخ الله رىٌىٔدبغىٔغ ، اٌّششف ثبغىط واهٍى ورذسٌت اٌّؼٍٍّٓ ، ػ

 سٍزٍبواْ ، ِبخسزٍش.اٌزؼٍٍُ

 .اٌىٍّبد اٌّفزبحٍخ: دوس اٌّؼٍُ ، اهزّبَ اٌمشاءح ، حشوخ ِحى الأٍِخ

هزا اٌجحث فً اٌخٍفٍخ ِٓ خلاي ظبهشح أْ اٌّؼٍٍّٓ ٌّىٓ أْ ٌىىٔىا اٌّحشن 

وثٕبء ثمبفخ لىٌخ ٌّحى الأٍِخ فً اٌّذاسط. اٌشئٍسً فً صٌبدح اهزّبَ اٌطلاة ثبٌمشاءح 

ِٓ خلاي حشوخ ِحى الأٍِخ اٌّذسسٍخ ، ٌهذف إٌى أْ ٌزّىٓ اٌطلاة ِٓ رطىٌش 

ِهبساد ِحى الأٍِخ اٌدٍذح ، واٌزً سزفٍذهُ فً حٍبرهُ اٌٍىٍِخ وفً اٌّسزمجً. رشوض 

الأٍِخ فً ( ِشحٍخ اٌزخطٍظ ٌلاهزّبَ ثبٌمشاءح ِٓ خلاي حشوخ ِحى ٢هزٖ اٌذساسخ ػٍى 

( ِشحٍخ اٌزٕفٍز ٌلاهزّبَ ثبٌمشاءح ِٓ خلاي ٥ًِ وحٍذ هبسٍُ ثبوىٔغ أودأبو ثٍٍزبس 

( ِشحٍخ اٌزمٍٍُ ٌلاهزّبَ ٣حشوخ ِحى الأٍِخ فً ًِ وحٍذ هبسٍُ ثبوىٔغ أودأبو ثٍٍزبس 

اٌّزضاٌذ ثبٌمشاءح ِٓ خلاي حشوخ ِحى الأٍِخ فً ًِ وحٍذ هبسٍُ ثبوىٔغ أودأبو ثٍٍزبس. 

ذَ هزٖ اٌذساسخ طشلب ٔىػٍخ ِغ ٔىع ثحث دساسخ اٌحبٌخ. ٌغشق اٌجبحثىْ ِجبششح رسزخ

فً ِىلغ اٌجحث ٌٍصجحىا الأداح اٌشئٍسٍخ فً خّغ اٌجٍبٔبد اٌلاصِخ. رشًّ رمٍٕبد خّغ 

اٌجٍبٔبد اٌّسزخذِخ اٌّلاحظخ واٌّمبثلاد اٌّزؼّمخ واٌزىثٍك. رُ رحًٍٍ اٌجٍبٔبد اٌزً رُ 

ػذح ِشاحً: رمًٍٍ اٌجٍبٔبد ِٓ خلاي رحذٌذ رشوٍض اٌجحث اٌحصىي ػٍٍهب ِٓ خلاي 

إٌّبست ، وػشض اٌجٍبٔبد فً شىً سشدي ، واسزخلاص إٌزبئح فً ِشحٍخ اٌزحمك 

 .ِٓ اٌجٍبٔبد

( ِشحٍخ اٌزخطٍظ ٌلاهزّبَ ثبٌمشاءح ِٓ ٢رشٍش ٔزبئح هزٖ اٌذساسخ إٌى أْ: )

ِحى الأٍِخ اٌّذسسٍخ ِٓ  خلاي حشوخ ِحى الأٍِخ اٌّذسسٍخ رشًّ ، أ( ٌزىىْ فشٌك

خذوٌخ صٌبساد اٌّىزجخ ، وِشالجخ اٌّؼٍٍّٓ ، وِٕح اٌىزت ِٓ أوٌٍبء أِىس اٌطلاة 

واٌّذاسط اٌذٌٍٕخ. ة( رخطٍظ اٌّىاسد اٌجششٌخ اٌزً رىخذ فٍهب إِىبٔبد اٌّؼٍٍّٓ. ج( 

( ٥ِشافك اٌزخطٍظ واٌجٍٕخ اٌزحزٍخ هٕبن ِىزجخ واٌفصىي اٌذساسٍخ سوٓ اٌمشاءح ،)

ٍخ رٕفٍز اٌمشاءح اٌفبئذح ِٓ خلاي حشوخ ِحى الأٍِخ اٌّذسسٍخ ، وٌشًّ أ( الأٔشطخ ِشح
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،  ٣اٌّؼٍُ ، وخٍّغ طلاة اٌصف  ٢أٍِٓ اٌّىزجخ ،  ٢اٌزحضٍشٌخ اٌزً رزىىْ ِٓ 

دلٍمخ.  ة( ػبدح اٌمشاءح اٌزً ٌشؼش اٌطلاة  ٢٢-٢٦وأٔشطخ اٌمشاءح لجً وٍٍىثبٌذ ٌّذح 

وخ ِحى الأٍِخ اٌّذسسٍخ وإششان إٌظبَ اٌجٍئً اٌزؼًٍٍّ ثبٌسؼبدح فً ِزبثؼخ أٔشطخ حش

، ج( أٔشطخ اٌزطىٌش اٌزً رىفش وزجب خذٌذح فً اٌّىزجخ وسوٓ اٌمشاءح فً اٌفصً ورحفض 

( رؼضص ِشحٍخ اٌزمٍٍُ ٣اٌطلاة ػٍى الإثبسح فً ِزبثؼخ أٔشطخ ِحى الأٍِخ اٌّذسسٍخ. )

ذسسٍخ ، وٌزُ رمٍٍُ حشوخ ِحى الأٍِخ الاهزّبَ ثبٌمشاءح ِٓ خلاي حشوخ ِحى الأٍِخ اٌّ

اٌّذسسٍخ ِٓ خلاي رمٍٍُ ٌىًِ وأسجىػً وشهشي ٌطٍت ِٓ اٌطلاة اٌمشاءح إٌى الأِبَ 

إٌى ِمذِخ اٌفصً ، وثؼذ رٌه ٌؼطً اٌّؼٍُ ِىبفأح فً شىً رصفٍك ٌٍطلاة اٌزٌٓ 

رمذِىا وٌٍزمٍٍُ اٌسٕىي ٌٍّذسسخ ػمذد ِسبثمخ ثىسسًٍٕ رزؼٍك ثأٔشطخ اٌحشوخ 

 .ّذسسٍخ ، وهً ِسبثمخ اٌشؼشاٌ

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


